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AJUDA MEMÓRIA 

6ª REUNIÃO GRUPO DE CONSULTAS AMBIENTAIS 

CÂMARA TÉCNICA DE PLANEJAMENTO E ARTICULAÇÃO 

DATA: 27/11/2013 HORÁRIO: 10 00h LOCAL: R. Boa Vista 84/6º andar. 

 

Lista de Presença 

Membros do GT Consultas Ambientais 

ENTIDADE NOME 

SABESP Paulo Eugênio de Carvalho Corrêa 

AGRICULTURA Luis Gustavo de Souza Ferreira 

Assoc. Eng. Sabesp Sonia Nogueira 

APU-Sabesp Ana Lúcia M. Marcka 

CIESP Jorge Rocco 

Embu-Guaçu José Soares Marcondes  

SSRH Darcy Brega Filho 

Santana do Parnaíba André Dias Gonçalves 

Embu  

 

Convidados presentes no período da manhã: 

ENTIDADE NOME 

URPLAN-empreendedor Kelli Boruto 

GEOFLOR Consultoria Florestal Fabiana Bonani e Marcos Martins 

EMAE Carlos Nascimento 

UGP Paulina Piscitelli 

 



 

_____________________________________________________________________________________________
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO ALTO TIETÊ 

 

2 

 

ASSUNTOS TRATADOS, DISCUSSÕES E ENCAMINHAMENTOS: 

1 – Abertura:  

1.1) O Coordenador do Grupo Técnico de Consultas Ambientais, Eng. Darcy Brega, abriu os trabalhos 
mencionando o convite feito para o secretário de Meio Ambiente de Jandira, Senhor Aparecido 
Rodrigues, para participar da apresentação do empreendimento Santa Maria,ficando de 
confirmar a sua presença . Na sequencia fez um resumo das atividades do dia que se 
concentrariam nas discussões do empreendimento – Condomínio Santa Maria sito no Município 
de Jandira, convidando os representantes a fazerem uma breve explanação de todo o 
desenvolvimento do Programa e como foi realizado todo o processo referente a todas as 
interferências ambientais. 

1.2) Documentação apresentada nos órgão 

O expositor do empreendimento relacionou alguns documentos apresentado nos órgãos 
competentes como: 

       Sabesp, para averiguação de abastecimento e adotar as as diretrizes emitidas pela mesma.  

Foram relacionados pelo expositor alguns itens das documentações exigidas para o 
empreendimento pelos órgãos como : 

- CETESB - protocolado em 2012 o processo com todas as documentações e autorizações para 
implantação do empreendimento; 

- DAEE - emitido um documento de exigência solicitando dados para posteriormente liberar para 
Audiência Pública; elencados aqui alguns exemplos solicitados como : estudo de movimentação de 
anfíbios e período propício, estudo de drenagem, erosão, impermeabilização do solo, estudo de 
esgotamento superficial / drenagem, vegetação/vistoria de estágio inicial e médio. 

- Estudo de corredor ecológico (Eng. Darcy Brega sugeriu olhar este item integrado com recursos 
hídricos, conservação e preservação da vegetação permanente). 

-Estudo de população e consumo de água per capita em face do padrão e número de lotes (488 lotes 
de aproximadamente 450 m²) considerando 4 hab./lote ,apresentado na Concessionária de Água. 

2- Discussões sobre os empreendimentos 

O Coordenador do GT solicitou ao representante da Sabesp, Eng. Paulo Eugenio de C.Correia , para 
verificar se os esgotamento sanitário será feito com transporte de esgotos para a ETE do Japão ou para a 
ETE de Barueri. 

Solicitou também a Enga. Ana Lúcia M. Marcka, representante da APU, que verificasse se a obra do 
Coletor Tronco Secundário - CTS Nova Higienópolis estava concluída.  
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Esclarecimento prestado pelo empreendedor ao Eng. Paulo Eugenio em face de dúvida do mesmo sobre 
as contribuições dos rios onde se encontra o Condomínio Santa Maria – A cabeceira das Pombas 
contendo os Rio Votupoca e Rio das Pombas sendo contribuinte do Rio Cotia pela margem esquerda. 

Foi dito que o empreendimento está a jusante, na área diretamente do Rio principal (Rio 
Cotia);existindo duas (2) nascentes. 

O coordenador do GT solicitou ao empreendedor para mapear o local, facilitando um entendimento 
melhor sobre as interferências em relação aos itens relacionados abaixo: 

- Áreas de preservação permanente,áreas de recursos hídricos,áreas de influência direta e indireta 
(onde está a APP da ID). 

Ainda, questionou como curiosidade se foram realizadas coletas e análises das águas subterrâneas e se 
os resultados demonstraram a ocorrência de Nitrato. 

Segundo informação do expositor do empreendimento Santa Maria, foram realizadas 4 coletas em 
pontos diferentes tendo sido encontrado Nitrogênio Total. 

Foi comentado sobre a necessidade de apresentação de uma complementação sobre os Recursos 
Hídricos tendo em vista ser área de manancial. Verificação das normas do Plano do Subcomitê, inclusive 
com objetivo de usá-lo como orientador para complementar apresentação do empreendimento nas 
câmaras técnicas. 

 Cortes de árvores - o empreendedor comentou que está em negociação com a CETESB para tentar 
viabilizar o licenciamento total de cortes na área dos lotes, entregando aos proprietários dos mesmos 
para definição da posição do corte causando menor impacto, aumentando o estado de preservação. 

Na continuidade, expôs ainda que será implantado Programas de monitoramento de fauna, de 
prospecção arqueológica e patrimonial,educação ambiental,de compensação ambiental (vegetação) nas 
APPS. 

O empreendedor comentou na ocasião que irão implantar um total de 1800 mudas na parte frontal de 
cada lote, além da compensação. Além desta medida informou o índice de cobertura nativa (21 hectare) 
com a área de empreendimento que gira em torno de 45 hectares do total da área verde, aumentando a 
área verde em mais 10 ha (ha) totalizando 31 ha.   

3– Encaminhamentos sobre empreendimento 

Resumindo: que o EIA seja complementado e seja mais bem discutido com todos os programas para 

conservação dos recursos hídricos. 

A data da próxima reunião será alterada, ficando da seguinte forma: que o Coordenador do GT 

Consultas Ambientais confirmará hora e local da mesma que irá acontecer junto com outra 

reunião de outro grupo. 

ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: 16h30minh 
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_________________________________ 

Engenheiro Darcy brega  

Coordenador - GT - CA 

_________________________________ 

Sonia Maria Nogueira e Silva 

Secretaria da reunião 


